

CP 21 - 2882 SAINT-URSANNE Email : medievales@bluewin.ch

# Assemblée générale de l'Association jeudi 23.03.2023 à l'Hôtel-Restaurant Les Deux Clefs à St-Ursanne

<u>Présents</u>: 35 personnes sont présentes (voir liste annexée) <u>Excusés</u>: 13 personnes sont excusées (voir liste annexée)

## Ordre du jour:

Il est 19h58 quand le Président déclare l'Assemblée générale 2023 ouverte ; il rappelle que 2022 a vu le spectre du Covid s'éloigner et peu à peu s'effacer, ce qui a permis aux activités associatives de retrouver un rythme presque normal, et les fêtes populaires ont connu un succès remarqué ; c'est sous ces hospices favorables que se profile donc notre grande Fête 2023.

Claude souhaite la bienvenue à tous les membres présents, et en particulier à Alicia Girardin, représentante des Autorités communales, ainsi qu'à nos amis de Ferrette et Gueberschwihr.

Il donne la parole au secrétaire qui cite les personnes qui se sont excusées (voir liste annexée).

Le Président reprend la parole pour nous rappeler les deuils survenus depuis notre dernière Assemblée, deuils qui ont profondément attristé notre Association, à savoir, en octobre 2022, Monique Tedesco, membre fondatrice de l'Association et de la Fête, membre du Comité d'organisation jusqu'en 2019 au côté de son mari Sauveur ; nous leur devons hommages et reconnaissance car sans eux, les Médiévales de St-Ursanne n'existeraient probablement pas. La semaine dernière, c'est Hubert Meinrad, tête de proue de l'Association médiévale de Gueberschwihr, qui nous a quitté ; il a été de toutes les fêtes de St-Ursanne ; le Président adresse à nos amis de Gueberschwihr, ainsi qu'à sa famille, nos sincères condoléances. En hommage à ces deux personnes décédées, Claude invite l'assemblée à se lever et à observer un instant de recueillement.

Concernant l'ordre du jour qui figure dans la convocation, le Président souhaite que le point 7) dénommé « Fête médiévale 2023 », soit complété avec le Rapport du Président du Comité d'Organisation. Aucune autre modification n'étant demandé, celui-ci est validé.

#### 1) Souhaits de bienvenue et désignation de 2 scrutateurs :

Les souhaits de bienvenue étant déjà faits (voir ci-dessus), il reste à désigner les scrutateurs ... et ce sont Jessica Comment et Damien Jeannerat qui sont choisis par le Président.

## 2) Adoption du PV de l'AG du 09.06.2022 :

Le PV de la dernière AG se trouvant sur le site Internet de l'Association, il n'en est pas fait lecture. Aucune remarque n'étant formulée, celui-ci est accepté par un levée de mains et le Président adresse ses chaleureux remerciements au secrétaire pour son excellente rédaction.

#### 3) Rapport du Président :

Comme il l'a déjà mentionné en début de séance, Claude dit que la fin des restrictions sanitaires a permis à notre Association de reprendre un rythme normal en 2022, rythme toutefois d'une année sans fête. 2022 fut également pour nos amis de Ferrette la Médiévale la renaissance de leur fête qui a eu lieu les 25 et 26 juin ; ce fut l'occasion de renouer une collaboration par le biais d'un stand de présentation de nos Médiévales ; c'est un échange gagnant-gagnant qui mérite d'être maintenu. Notre Comité

d'Organisation a été le maître d'œuvre de notre présence à Ferrette, comme il l'a également été au Marché de Noël, avec un franc succès, en raison de la bonne marche du stand-bar, ainsi que de la vente de lithographies des 12 éditions de la Fête; le Président remercie le CO pour son initiative et son engagement. Le Comité Directeur, qui avait été reconduit lors de l'AG 2022, s'est lui attaché à régler les affaires courantes, après s'être constitué à l'interne ; suite au départ de Georges Comte, c'est Claudine Maillat, membre fondatrice des Médiévales, qui a accepté de reprendre la vice-présidence; Claude profite de l'occasion pour la remercier pour son engagement. Avec la nouvelle législature, la Commune a désigné sa représentante au sein du CD en la personne d'Alicia Girardin en remplacement de Nicolas Maître qui reste toutefois membre du CD. Ce sont le trésorier et le secrétaire qui ont représenté l'Association à l'AG de la Ronde des Fêtes, alors que c'est le Président qui a participé à l'assemblée des délégués d'Ursinia et Claude en profite pour nous informer que c'est Clément Saucy qui va remplacer Nicolas Paupe à la présidence ; Claude remercie Nicolas (présent dans la salle) pour son dévouement et son engagement qui a permis à Ursinia de connaître un réel développement. Pour conclure, le Président remercie tous les membres du CD et du CO, ainsi que tous ceux et celles qui œuvrent à la bonne marche de notre Association et à la réussite de la Fête qui fait la fierté de notre action ; il nous donne rendezvous le 7 - 8 et 9 juillet prochain pour vivre la  $13^{\text{ème}}$  fête des Médiévales, fête que nous attendons avec impatience.

Le Président est longuement applaudi.

### 4) Présentation et approbation des comptes 2022 :

Le trésorier distribue l'état du compte de pertes et profits, ainsi que le bilan au 31.12.2022. Ephrem débute sa présentation en précisant que 2022 est une année légère en frais ; il passe en revue les charges et attire notre attention sur le fait que La Berbatte, qui était un centre de coûts, dégage maintenant du bénéfice grâce au Circuit secret et le Marché de Noël, qui était également un centre de coûts, a rapporté CHF 1'143.- grâce notamment à un don de vin. Au niveau des recettes, Ephrem qui n'a encaissé que CHF 200.- de cotisations des restaurateurs en 2022 a fait une relance cette année, avec succès. A noter encore qu'il s'est vendu pour CHF 750.- de lithographies lors du Marché de Noël. L'année 2022 boucle donc sur une perte de CHF 6'568,72 et le capital propre se monte à CHF 120'108,28.

Aucune question n'étant formulée, le Président passe la parole à Gérard Jeannerat qui, après nous avoir donné lecture du rapport des vérificateurs des comptes, invite l'assemblée à les adopter tels que présentés.

Le Président demande à l'assemblée de se prononcer sur l'approbation de ces comptes et d'en donner décharge au caissier ainsi qu'au CD par un levé de mains ... et c'est à l'unanimité que les comptes sont acceptés.

Le Président remercie le trésorier ainsi que les trois vérificateurs pour leur travail.

#### 5) Cotisations:

Le Comité Directeur propose de laisser les cotisations à CHF 20.- pour les personnes physiques et à CHF 100.- pour les sociétés et les restaurateurs ... la proposition est acceptée sans opposition.

#### 6) Démissions - Admissions :

Aucune démission, ni demande d'admission ne sont parvenues à la connaissance du Président.

#### 7) Fête médiévale 2023 – Rapport du Président du Comité d'Organisation :

Georges Migy nous dit que depuis le début de l'année 2022, le Comité d'Organisation s'est réuni à 2 reprises pour organiser notre participation au renouveau des Médiévales de Ferrette, les 24 – 25 et 26 juin 2022 ; un écran TV a été installé dans le stand mis à notre disposition et nous y avons projeté en boucle un film sur les Médiévales 2019 et 2 casques de réalité-virtuelle permettaient une immersion en plein cœur de la Fête. La brasserie Tonnebière avait mis à disposition 2 tireuses à bière et les 2 sortes de bières proposées ont été très appréciées. Jura Tourisme nous avait également fourni des dépliants publicitaires. Notre stand a eu beaucoup de succès et les membres du CO et du CD présents ont pu répondre aux nombreuses demandes de renseignements au sujet de notre Fête ; Georges les remercie pour leur participation active.

Du 12 septembre jusqu'à la fin de l'année 2022, le CO s'est réuni à 4 reprises et c'est durant cette période qu'il a été décidé de participer au Marché de Noël durant lequel un grand nombre de

lithographies des anciennes éditions des Médiévales ont été vendues grâce à Ephrem et son équipe du CD. Dans le stand monté et organisé par Kilian, il était vendu du thé ainsi que de l'hypocras au détail et en bouteilles, avec beaucoup de succès puisque les 80 litres d'hypocras ont assez rapidement été vendu, ce qui a laissé un bénéfice substantiel. Georges remercie toutes les personnes qui ont accepté de donner de leur temps pour la réussite de cette manifestation.

Georges nous transmet les salutations des membres du CO ; il nous dresse encore la liste des membres qui composent le CO et il en profite pour les remercier pour leur engagement bénévole, avant – pendant et après la Fête.

Georges nous donne rendez-vous les 7 - 8 et 9 juillet prochains pour y vivre une fête à la hauteur de nos attentes, sur le thème : Senteurs et Saveurs au Moyen-Age ; le programme sera traditionnel, presque essentiellement intramuros, à l'exception des campements qui seront au Pré l'Abbé ; des animations au cloître avec Philippe Ligron et Fabienne Muller, fins connaisseurs de la cuisine médiévale et, durant la Fête, plusieurs cuisiniers feront des ateliers participatifs. Georges nous cite encore quelques noms de personnages et de groupes qui animeront la ville. Le vendredi soir aura lieu le vernissage de l'exposition thématique et les traditionnels concerts seront tous donnés par de nouveaux groupes. Le samedi, dès 9h00, animations permanentes dans les rues de la citée, avec marché paysan, artisans, musiciens, saltimbanques, concours de costumes, et le soir, grand cortège aux flambeaux. Le dimanche, dès 9h00, reprise des animations dans les rues, et à 10h00, messe médiévale à la Collégiale ; et pour finir, en fin d'après-midi, proclamation des résultats du concours de costumes. Georges nous précise encore qu'il y aura cette année beaucoup de nouveaux groupes et il est persuadé que tous les ingrédients nécessaires ont été réunis pour réaliser une fête de qualité. Pour terminer, Georges informe qu'afin de satisfaire aux exigences légales, toutes les tavernes, ainsi que tous les débits de boisson et de victuailles, à l'extérieur, y compris les restaurants, devrons être servis dans de la vaisselle réutilisable !

Georges est vivement applaudi, et Claude lui adresse un grand merci pour son travail et sa patience puisque cela fait maintenant 4 ans qu'il attend pour mettre sur pied cette nouvelle édition ; il le félicite également pour avoir su garder de manière remarquable toute son équipe, à laquelle Claude adresse notre reconnaissance, ainsi que tous nos remerciements.

#### 8) La Berbatte:

Le Président nous rappelle que la Berbatte est maintenant intégrée au circuit secret de St-Ursanne et il nous apprend que la convention d'entretien et de maintenance de l'horloge entre la Commune et la division technique du CEJEF a été renouvelée. Il passe la parole au responsable ...

Jacques Couche nous prie en préambule d'excuser l'absence de Laurent Barotte, le grand artisan de la remise en état de l'horloge, qui s'est dit satisfait du renouvellement de la convention jusqu'en 2026, année qui coïncidera avec son départ à la retraite, mais il s'est engagé à trouver quelqu'un pour prendre la relève. Le nouveau système de ventilation mis en place il y a 2 ans fonctionne bien et il y a beaucoup moins d'humidité qu'auparavant. La collaboration avec Jura Tourisme est bonne, y compris pour la visite de la partie « horloge » qui mérite beaucoup de précautions et de prévenance, vu son grand âge ! Le Président remercie Jacques pour sa fidélité et son enthousiasme toujours intacte.

#### 9) Le Jardin médiéval:

Le Président tient tout d'abord à remercier Aline Schindelholz (qui a demandé à être relevée de sa fonction) pour avoir assumé cette tâche durant plusieurs années. Il informe que le CD a décidé de confier, dans un premier temps, la responsabilité de la remise en état et l'amélioration du jardin au « Jardin de la Cousterie », une entreprise professionnelle de St-Ursanne ; ils auront également pour mission de contrôler que le jardin soit toujours en bon état et qu'il reste attractif ; l'entretien régulier durant la saison sera lui assumé par 2 dames (présentes dans la salle) qu'Ephrem nous présentera tout à l'heure et les supports didactiques seront progressivement remis en état par Kilian Mei. Claude dit s'être rendu compte, à chacun de ses passages, que ce jardin est toujours bien visité et il est d'avis qu'il vaut la peine d'un peu investir pour conserver cette réalisation qui avait été entièrement financée par notre Association

Ephrem nous présente Evelyne O'Mara Gaillard et Elisabeth Weyermann ; il précise que leur travail consistera principalement à l'arrosage, ainsi qu'aux semis et à leur surveillance ; il invite l'Assemblée à

les applaudir. Le Président remercie sincèrement ces deux dames et il tient à préciser que c'est un travail bénévole et que ça mérite d'être signalé.

#### 10) L'atelier de couture :

Marjorie Fauser nous avait annoncé qu'elle arriverait en retard mais, comme elle n'est pas (encore) là, le Président nous dit que les travaux d'entretien du local qui avaient été réclamés à la Commune ont bien été exécutés et il la remercie. Il ajoute que Marjorie, à sa demande, a reçu le feu vert pour liquider certains costumes qui n'étaient plus adaptés et un crédit lui a été alloué pour qu'elle regarnisse son stock.

#### 11) **Divers**:

- Alicia Girardin remercie au nom de la Commune notre Association pour son travail remarquable et pour animer la ville tous les deux ans.
- Régis Labelle dit le plaisir qu'ils ont eu de recevoir notre délégation à l'occasion de la reprise de leur fête médiévale, qui fut une réussite, malgré la météo ; notre présence a été vue et reconnue, et ce partenariat transfrontalier est politiquement important ; il ajoute qu'ils vont maintenant faire jouer leurs réseaux afin de faire de la publicité pour notre prochaine fête.
- Marie-Eve Gross nous apporte les salutations posthumes d'Hubert Meinrad, dont elle a repris le flambeau de l'organisation des fêtes. Concernant St-Ursanne, ils sont tantôt prêts et ils prévoient une douzaine d'animations différentes ; ils ont également commencé à répéter les chants pour la messe du dimanche, avec Pierre Migy.
- Elisabeth Weyermann, qui ne souhaite pas être considérée, par les visiteurs, comme une figurante d'un musée à ciel ouvert, aimerait que les jardinières de La Ruelle soient protégées et que la date de naissance ne figure pas sur les laissez-passer ... comme cela ne nous concernent pas directement, elle est invitée à s'approcher de qui de droit, et le Président d'ajouter, concernant sa première remarque, que c'est un bel hommage qu'elle fait aux Médiévales puisque cela veut dire que St-Ursanne est totalement identifié au médiéval.
- Mara demande à ce que de la paille soit à nouveau abondamment étendue dans les rues ... le Président du CO informe que, d'entente avec la Commune, il a été décidé qu'un minimum de paille serait utilisé afin de limiter au maximum les risques d'engrainement entre les pavés et dans les canalisations, sans parler du risque important d'incendies.
- Georges précise encore que tous les résidents de la Commune de Clos du Doubs, de même que toutes les personnes qui travailleront dans les commerces durant la Fête, bénéficieront d'un passe week-end.
- En réponse à une question de Nicolas Maître, Georges précise que malgré ses démarches, il n'y aura pas d'animaux cette année et d'ailleurs, au vu de la législation qui devient de plus en plus restrictive, cela deviendra toujours plus compliqué d'en avoir. Régis Labelle nous invite à lutter contre cette évolution car la présence d'animaux apporte à ses yeux une dimension intéressante à une fête médiévale.

Plus personne ne souhaitant s'exprimer, le Président clos cette Assemblée à 21h précise ; il remercie toutes les personnes présentes d'y avoir participé et leur donne rendez-vous les 7 - 8 et 9 juillet prochains pour vivre la 13<sup>ème</sup> édition des Médiévales de St-Ursanne.

Jean-Claude Lapaire avril 2023



# Assemblée générale du 23.03.2023 Liste des personnes excusées

Nom	Prénom	Société ou membre
1 Barotte	Laurent	membre
2 Comment	Jean-Marc	membre
3 Comment	Rémy	membre
4 Desboeuf	Eric	membre CO
5 Erard	Fabienne	membre CO
6 Jelmi	Thierry	membre CO
7 Mei	Kilian	membre CO
8 Othman	Phaedra	commerçante
9 Rabault	Corinne	Ferrette
10 Steiner	Nicolas	membre CO
11 Vaccaro	Anaïs	membre CO
12 Widmer	Eric	membre CO
13 Yerly	Mathieu	commerçant
		+



# Assemblée générale du 23.03.2023 Liste des présences

Nom et Prénom adresse mail Sighature Société ou Me Migy Georges mc.g.migy (hisperse) Al Maillat blandure do maillate mail. Com blaillat	embre
Maillar bloudine do maillato mail. com lo Paillar	
Lachat poséphine > 1890sat	
BOECAL MFr. m.f. Soeglid gmail com M. Bogy le Jura-	Rest.
lefebre trange frankció 6 g. moila. Afebre / Andoewodus	eryl.
Thewild Chare Charlestallogueum. C. C. C. Hombre	
Coucité Dayne: Emcondele Guewin. ch (Dece)	
Parceles Exwin Incontre	2
beamerat Damien Jeanneratdamien Dyalor of 1) Rally Robe Team	1
Jacques MELLET Vacho melletegnistion total Pictadelumi	
PRONGUE Magali secretariate focused dans ch Abougho FC Clos-dh.	-boubs
Chamild Iros Sciele javes	2810
Journay Jean-Britiste /- 18 Famfore La	lontarna
Jeannest ward gur jeannest Whining & _ muntre	J
Tannous Jotine justine@medievaltour.gh >=== Reanut Medie	val lodge
CASI CARD TURING MORO MORO DEMINE MEDICANO, Golfard Moubic	
iveyesmam, Elisabell Elisabeth. weyes man @ Effolyosuan membre	
textundantitit.ch	
Koller-Jolidon Colombe Col. Koller Eblucain.ch (200) membre	
Motitle JeanMarie Immetille @ Pmai.com / Motit	
PAUPE Niels popric@bluewin.ch membre	
Correspond flicia alicia griardino closda doub de Al- Comunio C	00
Wisselmann 104 wisselmannegry Dovange Fr & ADS/Goebe	uschwiha
Tabouret Henrilso hewritze tabouret again com Tabourt Ferre	11
COMTE Georges dodydevelier Chiewind Frances uneent	re
LABELLE Régis rlabelle & Kblen. net / Ferrette La Me	idievale
Schwindenhæumer fræncis f. schwindenhammer Quesil. com St Hediéval Rel	reschall.
GROSS Marie- Eve marieeve-gross@gmail.com Mecoss Medievall G.	
Panpe Isabelle isabelle panpe bluewinch I Panpe	
Froidevaux H. Veronique pero, rme Egnadesa. Biss	
That we Kicolos de legue a	suite A
Maitre Aida laposte epavulleus Obluewin ch membr	· ]
Comment lessic jessic connectablisionsh Mass 188. COD / Fr.	okie 50
Then 16t Edwar Thri	
Jeanner Cland Clemy (CD)	COST CONTRACT CONTRAC